

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, jueves 31 de Enero de 1901

NUMERO 513

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL



BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906



DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO
A LA OPINIÓN PÚBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MUY BARATO

Se vende un billar pequeño, propio para negocio, con buenas pizarras y todos sus útiles, los que están lo mismo que el billar, en perfecto buen estado.

Puede verse en el Club de Amigos de esta ciudad en donde se informará del precio y condiciones.

Heredia, enero de 1901.



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados, con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

REMATE DE PRENDAS

El viernes primero de Febrero próximo, á las siete de la noche y en el local de *Las Tres Bolas de Oro* se dará principio al remate de las prendas cuyos plazos no se hayan renovado.

San José, 21 de enero de 1901.

Francisco González B.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, enero 31 de 1901

CUENTOS CORTOS

Aliviado estoy, dijo el tío Ursulo, ¡al cabo de la vejez viruelas! Y todo causa la tal Casilda de mis pecados!

Qué les parece á ustedes: yo el más pobre de la población, y Casilda la más rica de la misma, dió en morirse para tormento mío; y ahora verán por qué.....

Yo, hijo el menor de Sancha Redondo, la mujer más buena del mundo, y de Ramón Román, quien no quebró más plato en su vida, que uno en que una vecina le mandó manjar blanco, el cual estaba tan caliente, que al dar de él un sorbo le coció la boca, y aún con la buchada adentro, sin hallar modo de tragarla, ni arrojarla al suelo, porque había una visita, lleno de angustia y cólera dióle media vuelta al plato y lo estrelló contra el pavimento, arrojando, á la vez, lo que entre las quijadas tenía.

Bien, pues, hasta la edad de 40 años, viví bajo el techo paterno, pero al morir mis padres me casé, y aquí me tienen con más hijos que una mata de plátano.

Ahora otra cosa: enfermo y paupérrimo, hace tres años me hallaba, cuando se enfermó doña Casilda, la mujer más vampira que ha calentado el sol. Ya próxima á morirse, quién sabe por obra de qué genio, dió en acordarse de mí y en tenerme lástima, el caso es que me dejó en poder de Zeno Jacaltepe, por tal que yo no los gastara, 800 pesos mundos y redondos, para que ese mismo señor me hiciera una casa modesta y cómoda; pero el tal Jacaltepe de mis mayores pesadillas, pensó de otro modo: hay que hacerle á Ursulo, dijo, una casa decente, y así fué, porque al cabo de año y medio, entré en mi nueva mansión, la cual estaba bien pintada y amuebla-

da, de modo que hasta me dió cierta penita al entrar á ella.

Al acabar de darme posesión, me dijo Jacaltepe:

—Bien, don Ursulo, es ya usted dueño de su casa, pero hay un intringulis.... y es que aun se le adeudan á los maestros constructores, unos doscientos pesos á cada uno, más cien pesos del juego de sillas y 150 del excusado y canales de zinc.... total: 650 pesos.

—Pero hombre de Dios, qué diablo tan burro le metió á usted en la cabeza que debía de hacer más gastos que los necesarios? le dije.

—Cómo qué diablo? Bah! así son ustedes, jamás agradecen el favor que se les hace...

—Pero qué favor es éste, grandísimo mastodonte, cuando la casa ya no es mía, puesto que la estoy debiendo?

—Debiendo....debiendo...

—Hombre, es usted tan sesoso de corcho, que aun no comprenda que sólo 150 pesos tengo en esta marranada, que me la quitarán los acreedores?

—Yo no sé, la casa es suya, ahí vea cómo se arregla.

Verdaderamente no sé cómo no le registré los intestinos al burrisimo de Jacaltepe. Por fortuna los acreedores me tienen lástima, y no me quitaron la casa, ¡pero vean ustedes cómo les estoy escatimando el pan á mis hijos, para pagar, por mensualidades, la tal habitación y ni puedo hacer ningún negocio con el dinero que gano; no hay caso, moriré pobre.....

Estos son los favores que no se agradecen.... ¡perrr! si, no se agradecen.... no, no, noo!

Así son muchas,
así son muchas,
en general;
pero en mi tierra,
pero en mi tierra,
son muchas más.

LAÍN CALVO

Enero 4—1901.

SECCION DE TRIBUNALES

VISTAS

Casación

1 p. m. — José Jiménez Vázquez,—criminal.

Sala 1ª de Apelaciones

1 p. m.—Luisa Zamora v. Carlos Castro.

Sala 2ª de Apelaciones

Ninguna.

CRONICA MENUDA

El Comercio de plácemes.—Mucho da en que sentir, pero más en que pensar, que un costarricense trabaje en favor del Ferrocarril y el monopolio que pretende implantar.—Indudablemente ese patriota piensa que, suprimidas las agencias, él sea el único y obligado despachador de mercaderías de la Aduana Principal, y esta graciosa ilusión le tiene la boca echada agua. Calmarse y dejarse de idealidades y de nebulosas, querido amigo. Vuélvase á la realidad. Sic. R.

Bautizo.—Ayer á las diez de la mañana se bautizó un niño del Gral. Jiménez con los nombres de Oscar Santiago Martín.

Nos es muy grato enviar nuestras felicitaciones á los apreciables papas.

Cacao.—“El Figaro” de ayer dice que al fin don Vicente Perez patrocinado por el doctor Zambrana se resolvió á hacer efectivo su derecho sobre premio de cacao.

Nosotros también exhortamos á los demás interesados á que sigan la huella y que el Gobierno pague por fuerza lo que en justicia debió arreglar sin discusión.

Gran reunión.—Con motivo del turno que se celebrará el domingo próximo en la Sabanilla del Mojón, irán allí de paseo las familias que están en San Isidro, San Vicente y lugares vecinos. Se nos informa que se les recibirá con un suculento almuerzo que será servido por distinguidas Señoritas de esta capital, que veranean allí.

Con gusto asistiremos correspondiendo á la atenta invitación que se nos ha hecho y desde ahora prometemos recetarlos siquiera un par de gallinas.

LA TABERNA

Franco á todo el umbral en la venta de veneno: ¡siempre lleno, siempre lleno en la taberna el local!

Está lóbrega mansión de la embriaguez repugnante, como el infierno del Dante necesita una inscripción:

“Ni esperanza ni consuelo para quien penetre aquí: sólo puede hallar en mi DESHONOR, MISERIA, DUREZA.”

En cuerpo y alma perdido está el que á esa puerta llame;

el que entra allí, sale INFAME, ESTÚPIDO, ENVILECIDO!
¡Ay de los que el vaso oprimen Baco, en tu odiosa caberna....!
¡Pueblo, pueblo, la taberna es la CÁRDEL y es el CRIMEN!

RODOLFO MENÉNDEZ

CABLES

Viena, 28.—El profesor Roberto Gersunny uno de los más distinguidos cirujanos de Austria anuncia un importante descubrimiento. Consiste en una mezcla de parafina y vaselina y se ocupa para corregir deformidades físicas pues con ella se podrán llenar las cavidades resultantes de la quita-da de algo del hueso. En gran n.º de ensayos que se han practicado este tratamiento tuvo un éxito maravilloso. La mezcla en forma de líquido se inyecta bajo la cutícula sometiénolo previamente á una temperatura de 104 grados farhenhait. Pocos minutos después se endurece y permanece en sitio donde esté colocado sin peligro alguno que cambie de posición. No irrita en absoluto las partes adyacentes ni causa ningún daño á la sangre. En un caso donde se había removido parte de la quijada se empleó esto para llenar el vacío resultando un perfil perfecto. Paciente padecía de un defecto en el paladar que le causó impedimento en la articulación una operación en que inyectó el líquido en cuestión corrigió completamente el defecto y el paciente habló con claridad. Se cree que el descubrimiento será útil para curar defectos en personas delgadas y para cubrir deformidades y la cara. El señor Gersunny rehusa aceptar ningún beneficio financiero del descubrimiento pues lo valúa del punto de vista científico solamente.

Cowes, 28.—El duque de Connaught presentó hoy al Emperador Guillermo la espada que corresponde á su rango de Mariscal de Campo del ejército británico, cuyo grado acaba de recibir, de Eduardo VII; la presentación se efectuó en presencia de los oficiales de la real casa y varios oficiales navales británicos y alemanes. El Emperador manifestó gran regocijo por el nombramiento. El Emperador convidó al Rey y los miembros de la familia real á tomar té abordo del yate real *Hohenzollern*. S. M. Guillermo celebró su cumpleaños hoy recibiendo las felicitaciones de los miembros de la Embajada alemana, acompañado del Príncipe de la corona; después del servicio religioso en la Iglesia de Whipsingham el Emperador, acompañado del Príncipe

de la corona, se embarcó a bordo del yate *Hohenzollern* recibiendo un saludo de 21 cañonazos. Les acompañaron al lunch Ritore Carvingeon, ayudante del Emperador. En la permanencia de este en Inglaterra y los miembros de la Embajada alemana, el Príncipe de la corona brindó a S. M. y al Rey Eduardo. Concluido el lunch el Emperador se vistió de Almirante de la armada británica para recibir a aquellos que pudieran visitar el yate para ofrecerles sus congratulaciones. Entre los visitantes se encontraban el rey Eduardo, el duque de Connaught, el Príncipe Cristián y otros de Sangre real y lord Roberts y Broderick. Debido al fuerte viento que soplabá, las señoras no pudieron embarcarse. Además de la espada de Mariscal de campo, el rey Eduardo presentó al Emperador con la insignia de la jarretera formada de diamantes, lo que en un interés patético a la presentación fué el hecho de q' la reina Victoria había pedido el regalo con la idea de presentarlo al Emperador el día de su cumpleaños. Cuando supo de la intención del rey de nombrarle Mariscal de campo, el Emperador puso el siguiente telegrama al 1er. Ministro lord Salisbury:—Mi augusto tío el rey me presenta con el grado de Mariscal de campo de su ejército, me informa que mi nombramiento se publicará el día de mi cumpleaños.

Hay que probar los cigarrillos "HENRY CLAY" que acaban de llegar, pues inquestionablemente son los mejores que han venido al país.

Prueba hace fe!!!

Londres, 28.—La gaceta oficial anuncia el nombramiento del Emperador Guillermo al grado de mariscal de campo del ejército británico.

Rotterdam, 28.—Naufragó a la entrada del río Maas el vapor *Holland* procedente de Londres con destino a Metewewatewvatt perecieron 28 pasajeros, se salvó el capitán y los tripulantes.

Londres, 29.—Ayer tarde se anunció que el rey Eduardo ordena que se observe el sábado próximo como día de luto general. Se cerrarán los bancos, todo negocio según la orden expedida del Almirante Sir Charles Hotham 38 navíos de guerra Británicos participarán en la demostración naval. La procesión fúnebre seguirá la misma que tomó Lord Roberts cuando regresó de la guerra con la excepción que comenzará

donde él concluyó la cureña sobre que está el ataud será tirado por 6 caballos color de crema, los mismos que tiraron el carruaje de S. M. en el jubileo de diamante.

COMUNICADOS

MUELLE DE LIMON

Se ha propuesto un oficioso amigo del Ferrocarril, poco afortunado en negocios de agencias, probarle al público en general y al comercio en particular que las Compañías de agencias no son instituciones de beneficencia—No creo que su tarea sea difícil y espero que nadie osará ponerlo en duda.

Dejo así contestados los artículos que ha estado publicando el periódico de don Tacio sobre nuevo muelle de Limón y no volveré a ocuparme de ese asunto.

El excelente contabilista señor Morson ha tomado con empeño el afán de aumentar las entradas del Ferrocarril a costa de las agencias; pero al hacerlo procede de una manera poco digna desde luego que para hacer la competencia a las Compañías que actualmente trabajan se valen de las ventajas con que cuenta esa empresa, tales como las de tener ellos únicamente máquinas y carros para hacer el servicio, no pagar impuestos municipales ni aun siquiera derechos de aduana por los pedimentos, guías & & &, y otras más que por ahora callo—Como aun con todas estas ventajas, que saben aprovechar en toda su extensión, las agencias siguen trabajando protegidas por el comercio, han ideado últimamente hacer una tarifa, del nuevo muelle, prohibitiva, injusta é ilegal—Es injusta porque la han hecho para servirse ellos con la cuchara grande gal porque el cargo de C. 1.50 por tonelada de mil kilos por el transporte de mercaderías de cualquier punto en el patio de la estación al Este de los talleres, y sobre el muelle, se opone a lo que terminantemente está estipulado en el artículo XVI del contrato del Ferrocarril, que literalmente dice:

"La empresa no podrá cobrar más de veinte pesos, moneda de Costa Rica, por tonelada española de peso ó medida, en el transporte de mercaderías de importación ó exportación, ya sea de Limón a Cartago ó a Alajuela y puntos intermedios entre estas dos ciudades y viceversa. El flete local no excederá de veinte centavos la tonelada, por milla."

No tiene derecho la empresa

del Ferrocarril a cobrar más de veinte centavos por el transporte de las mercaderías del muelle a la Aduana, puesto que entre esos dos puntos escasamente hay media milla de distancia, luego al querer cobrar C. 1.50 por ese transporte, lo hace directamente en contra de lo estipulado en el contrato con el Gobierno, quien, estoy seguro, no dará el pase a esa tarifa, que ha sido creada solamente para acabar con el negocio que tienen establecido las casas de agencias, las que desde tiempo muy remoto prestan sus servicios al comercio con beneplácito general.

Hace tiempo, señor Morson, que la empresa del Ferrocarril viene publicando sus tarifas de fletes directos y el Comercio, que sabe muy bien de qué pie cojea esa empresa, no ha querido traspasarle sus negocios y ha preferido a las compañías de Agencias para el recibo y despacho de sus mercaderías.

Recuerdo que el año de 1894 el Ferrocarril publicó una tarifa ofreciendo hacer de balde los embarques de café con flete pagadero al destino y al año siguiente, cuando ya no tenían competencia, echaron afuera otra tarifa cargando \$ 4.00 por tonelada; no es extraño que ahora traten de hacer lo mismo con las importaciones, aunque no se han decidido todavía a

trabajar un año gratis, como lo hicieron entonces. El Comercio, que observa y que sabe que el día que desaparezcan las agencias y quede a merced de su empresa, no recibirá cuartel, tendrá bastante cuidado de escoger entre lo malo conocido y lo bueno por conocer.

Limón, 19 de enero de 1901.

R.

Matías Trejos Abogado y Notario ha vuelto a abrir su bufete en la oficina del Licenciado don Alberto Echandi.

De ocasión.—Se alquila en casa bastante cómoda y céntrica a la par de la línea férrea en San Antonio de Belén. Entenderse con su propio dueño en la misma.

A. Julián González.

LA BOLA BLANCA

BARBERÍA Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo el mismo tiempo tres operarios que servirán a toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez.

Clasificador vende uno en buen estado don Jenaro Morales. Heredia.

SE ALQUILA en Cartago la casa de habitación del Licenciado don Manuel V. Jiménez.

ENCUADERNACION

He agregado a mi Librería un

TALLER DE ENCUADERNACION

que pongo a disposición para los trabajos del ramo.

Antonio Lehmann.

TURNO DE LA MERCED. El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en esta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime a los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MÁXIMO CHAVES,—Srio. de la Junta.

FIESTAS CIVICAS DE PALMARES. Autoridad suprema prohibió su celebración; queda por lo tanto sin efecto la invitación publicada en esta hoja, "El Día" y "La Prensa Libre".

TRINO ARAYA

Palmars, enero 28 de 1901.

HENRY CLAY

* Los mejores cigarrillos de La Habana *

SEGÚN la última estadística de tabaco de La Habana, el consumo general de éstos cigarrillos fue de 54 p. correspondiendo el resto a todas las demás marcas. Esta es la mejor recomendación!!!

GREGORIO SANTISTEBAN.

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas espanolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios

Para niños: calzado de nave lad á precios de quemazón

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Últimamente han venido *juguetes* para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolís, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Se necesitan dos Barberos

¡¡ LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

UN PIANO NUEVO SE VENDE

Puede verse en la casa de don Francisco Boza. Informes en esta Redacción

GARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

Excursión de 4 semanas—(Primera semana de Febrero)

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la línea de vapores de la *United Fruit Co.*—Viaje de ida y vuelta, \$ 60.00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta 2 semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el *BOVERLY*, *ANSELM* y *OLYMPIA*. Para pormenotes dirigirse á esta Compañía.

San José, enero de 1901.

JOHN M. KEITH,

Manager.

TERRENO DE AGRICULTURA

Necesito y pido en arrendamiento en la República. Deseo tenga un cuarto de habitación para una familia poco numerosa.

Dirigirse á esta Redacción.

Mathias Dankhaus.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

INVITACION

La Municipalidad de este cantón ha designado los días 2, 3 y 4 del entrante febrero, para la celebración de las fiestas cívicas de esta villa. En nombre de dicho cuerpo é instado por el comité nombrado al efecto, tengo el gusto de invitar á los habitantes de la República, á fin de que con su presencia den mayor animación y lucidez á dichas fiestas.

Palmare, Enero 7 de 1901.

TRINO ARAYA.

OTRO PIANO

En buen estado se vende en Heredia. En la oficina de *La Revista* se darán informes.

VENDO

Un Billar en perfecto buen estado.

Para informes y condiciones entenderse con

PÍO ACUÑA

RESTAURANTE CENTRAL DE H. MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Ingles

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

IMP. LAREVISTA. PROPIETARIO, ADÁN GARCIA.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.